

Kirche in 1Live | 23.05.2019 floatend Uhr | Manfred Rütten

## 70 Jahre Grundgesetz

Lass dich feiern, liebes Grundgesetz! Heute wirst Du auf den Tag genau 70 Jahre alt. Dabei warst Du ursprünglich nur als Provisorium gedacht, als Übergangslösung. Als Du nämlich am 23. Mai 1949 in Bonn unterzeichnet wurdest, da war Deutschland noch geteilt in Ost und West. Und weil man sich für eine Wiedervereinigung alles offen halten wollte, nannte man Dich nur "Grundgesetz" und nicht Verfassung. Heute heißt Du immer noch so. Und Du bist länger in Kraft, als alle Verfassungen, die Deutschland jemals gehabt hat.

Bis alle Deine Grundgesetz-Artikel aufgeschrieben waren und Du in Kraft treten konntest, hat es neun Monate gedauert. Genau wie bei einer Schwangerschaft. Und natürlich hattest Du auch Geburtshelfer: 61 Männer und vier Frauen haben Dich aufgeschrieben. Und ALS sie das gemacht haben, da wollten sie vor allen Dingen eins: Verhindern, dass sich sowas wie die Nazi-Diktatur und der Holocaust jemals wiederholen können. Deshalb schrieben sie als ersten Satz: "Die Würde des Menschen ist unantastbar. Sie zu achten und zu schützen ist Verpflichtung aller staatlichen Gewalt."

Diese "Würde des Menschen" wächst aus einer christlichen Wurzel: Weil jeder Mensch ein Ebenbild Gottes ist, ist jeder Angriff auf einen Menschen auch ein Angriff auf Gott selbst. Für mich ist diese Würde das größte Geschenk von allen. Happy Birthday, liebes Grundgesetz!

Sprecher: Daniel Schneider